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que se consiga, sí es una meta que se va alcanzando día a 
día. Y en ese trabajo continuaremos desde la Generalitat.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Passem a la següent pregunta, que formula l’il·lustre dipu-
tat Manuel Pérez Fenoll al conseller d’Hisenda i Model 
Econòmic sobre l’impost a les estades turístiques.

El senyor Pérez Fenoll:

Gracias, señor presidente,

Buenas tardes, señor conseller.

Esta pregunta que le voy a hacer se registró antes de que 
ustedes publicaran la proposición de ley, como ustedes quie-
ren llamarla, en un poco de guasa, proposición de ley valen-
ciana de medidas fiscales para impulsar el turismo sosteni-
ble. Y, por tanto, pienso que usted pensará, hoy en día tiene 
una respuesta fácil ya que en su propuesta proponen que las 
estancias subvencionadas por programas sociales de las admi-
nistraciones públicas estén exentas de pagar este impuesto.

Pero, el espíritu inicial de la pregunta no era otro que aler-
tar que los viajes de nuestros mayores, pero de todos nues-
tros mayores, tenían que estar libres de esa tasa. Y a pesar 
de que parece que ustedes van a incluir esa exención a una 
parte de nuestros mayores, hace que no retire la pregunta y 
la haga extensiva si va a repercutir en todos nuestros mayo-
res. Y, también, no la he retirado por otra razón, y es porque 
la tasa turística desgraciadamente sigue irritando al sector, y, 
por tanto, sigue teniendo vigencia desde cualquier punto de 
vista o desde cualquier enfoque que hagamos.

Con esa redacción de esa exención, como le apuntaba, 
exoneran solo a una parte de nuestros mayores, pero, por 
ejemplo, ¿qué van a hacer con los jubilados que decidan visi-
tarnos en una época en que no haya un programa público 
en activo? ¿O qué van a hacer con los jubilados que decidan 
pasar dos días visitando a sus hijos en Valencia y que tengan 
que pernoctar en un hotel de la ciudad?

Como le decía, además de tener un gobierno, el del tripar-
tito, a veces muy mentiroso, con lo cual lo que dicen hoy, 
mañana posiblemente digan lo contrario, tenemos lagunas 
importantes de las que tenemos que alertar y a las que hoy 
buscamos que usted de respuesta. Por eso, la pregunta es: 
¿qué se va a hacer con todos nuestros mayores y con la tasa 
turística cuando vengan a nuestra comunidad?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà l’honorable conseller d’Hisenda i Model 
Econòmic a la qüestió plantejada.

Quan vosté vullga, senyor conseller.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, senyor president.

Gracias, señoría, por su pregunta y por su interés en un tema 
que es muy importante.

Y decía usted bien, no es un nuevo impuesto, no existe toda-
vía, que es un debate parlamentario con una proposición de ley 
que está en esta cámara, que ha sido impulsada por los grupos 
que sustentan al gobierno. Y en ese marco de negociaciones 
es donde todos los grupos van a poder participar, enmendar y 
llegar a acuerdos para avanzar en ese tema, en una línea o en 
otra. Desde el Consell el máximo respeto a la actividad y a las 
proposiciones que impulsan los grupos parlamentarios.

Y si me permite un poquito más de reflexión al respecto, 
pues, es verdad que muchas ciudades europeas tienen este 
tipo de tasas, vamos, que la tasa no es lo mismo que el 
impuesto, tienen este tipo de tasas, y es verdad también que 
el sector está en un momento complicado, en un momento 
de recuperación de la pandemia, de la covid, pero en un 
momento complicado.

Desde mi punto de vista, el reto que tiene ahora el sector 
pasa por la modernización de todas las infraestructuras, la 
estabilización de las plantillas y la mejora de la calidad, de las 
retribuciones, de los sueldos de todo el personal, una mayor 
formación y una mayor calidad.

Yo creo que eso son los retos y que la prioridad ahora debe 
de estar en ayudar al sector turístico a recuperarse plena-
mente de la pandemia, de la crisis, a recuperar rentabilidad 
y a subir salarios de todas las personas, de todos los trabaja-
dores y trabajadoras que trabajan en el sector.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Continuarem amb la formulació de la pregunta.

El senyor Pérez Fenoll:

Gracias, señor conseller, por su respuesta.

Si realmente estuviéramos en un examen de selectividad, 
como los que se están haciendo ahora, y le preguntáramos 
por generalidades del sector turístico, pues, más o menos un 
cinquillo sacaría; pero, si tuviera que responder a la pregunta 
que yo le he hecho, relación mayores con tasa turística, creo 
usted estaría suspendido y no elegiría destino.
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Mire, lo que hoy le estoy preguntando, y se lo repito otra 
vez, es si solo los mayores, nuestros jubilados que quieran 
venir con un viaje subvencionado por las arcas públicas, van 
a tener la oportunidad de no pagar este impuesto; y todos 
los demás, todos los demás mayores jubilados que vengan 
a nuestra comunidad, sea cual sea el motivo de su estancia 
aquí, van a tener que pagar este inoportuno impuesto.

Tenemos una deuda con este sector, tenemos un débito 
grande con todas las personas que conforman este funda-
mental sector turístico, y tenemos una deuda con nuestros 
mayores. Y ustedes, en vez de ayudar de una forma impor-
tante y decisiva, lo que hacen ustedes es castigar a un sector 
que siempre nos ha ayudado a todos a salir de las crisis.

De nuevo, incidimos en la tasa turística porque es una autén-
tica aberración. ¿Usted se ha parado a pensar el daño que 
se hace a nuestro turismo y si compensa con lo que se va 
a recaudar, con los cálculos que ustedes tienen que se va a 
recaudar? ¿Usted sabe que van a tener que contratar a más 
personal para fiscalizar este impuesto? ¿Usted sabe y es cons-
ciente de que en los negocios de alojamientos van a tener 
más trabajo y, por tanto, más gastos y con menos ingresos? 
¿Son conscientes de que realmente este impuesto no va a 
aumentar la competitividad de nuestro propio destino?

Yo creo que deben de retornar, rebobinar por el turismo 
valenciano, que el turismo valenciano se quede sin tasa, y 
si es sin ustedes, mejor, y sobre todo pronto, muy pronto, 
si conseguimos que ustedes se vayan, va a seguir siendo el 
turismo valenciano un motor real de la economía valenciana.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Una vegada concretada en la seua totalitat la pregunta 
de control, correspon al conseller, a l’honorable conse-
ller formular la resposta, a vore si supera els cinc segons la 
versió del diputat, ara que estem en els exàmens de la PAU.

Quan vosté vullga, conseller.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, president.

Gracias, señor Fenoll.

Pues, mire, yo creo que coincidimos en una cosa: la importan-
cia que tiene el sector turístico en la Comunidad Valenciana, 
fundamental; fundamental. De hecho, el grado de bienestar que 
hemos alcanzado después de muchos años de autogobierno ha 
sido, en parte, gracias a un sector tan potente como el turístico, 
¿no?, que además ha sufrido mucho los efectos de la pandemia.

Y es tan importante, es tan importante que yo creo que este 
gobierno, el Consell de la Generalitat, desde el año 2015, es 
uno de los que más, sino el que más, ha apoyado al sector 

turístico en la historia del autogobierno. En dos años de fun-
cionamiento del fondo de cooperación municipal, destinado 
a los municipios turísticos, les hemos transferido 10,5 millo-
nes de euros que se le sumarán 6 millones –Alicante será 
la provincia, lógicamente, con más fondos que recibirá–; 
en total, el triple de la cantidad distribuida en los munici-
pios turísticos en cinco años del anterior gobierno. Y hemos 
pasado de 224.000 euros en ayudas al sector, en 2014, a 64 
millones de euros, entre 2021 y 2022. Y con unas inversiones 
también que les han ayudado mucho, el bono viaje, que supo-
nen 27 millones de euros entre el año pasado y el actual.

Me parece que son cifras bastante importantes de cómo la 
Generalitat está apoyando al sector turístico. Y, además, lo 
hace sin ninguna tutela, lo hace con cogobernanza, a través 
del secretario autonómico de Turismo, de Francesc Colomer, 
que está en permanente contacto y usted lo sabe, sabe 
perfectamente su posición con el sector y está negociando 
plenamente con ellos, de tal forma que la gestión turística 
de la Generalitat es cogestionada con el propio sector.

Y respecto al Imserso, pues, el impuesto no existe, es que 
no existe. Estamos hablando de una cosa que no existe, 
que hay un debate y que en esta cámara se está tramitando 
con normalidad, con normalidad, por cierto, como pasa en 
muchos países europeos, en muchos países europeos. Y, en 
ese marco del diálogo, pues, es donde esta cámara aprobará 
lo que tenga que aprobar, con normalidad, con normalidad, y 
siempre hablando dentro del parlamento y también fuera del 
parlamento, con el sector, como se hacen las cosas.

Respecto al Imserso, me parece un programa –que usted y 
yo coincidiremos– fundamental no solo para la calidad de 
vida de los mayores, sino también para el impacto turístico 
que tiene en municipios como, por ejemplo, en Benidorm y 
otros municipios de la provincia de Alicante, pero también 
en otros lugares de la Comunidad Valenciana. Y ya lo dijo el 
otro día el president de la Generalitat, yo creo que hay que 
cuidar a ese sector al máximo para proteger a los mayo-
res, pero también para proteger al sector y cuidarlo. Y, por 
supuesto, pedimos que se apoye y que el Gobierno de 
España destine más recursos al programa del Imserso para 
garantizar no solo la viabilidad del programa, sino la cali-
dad del servicio que reciben nuestros mayores y también los 
salarios de todos los trabajadores y trabajadoras del sector.

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Continuem amb la següent pregunta de control, la penúl-
tima, que efectuarà la il·lustre diputada Miriam Turiel al 
conseller d’Hisenda i Model Econòmic.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Turiel Mollá:

Gracias, presidente.


